

## Protokoll der Sitzung am 15.05.2018

### TOP 00 Emo-Runde

#### TOP 01 Formalia

|                                     |   |
|-------------------------------------|---|
| Anwesende                           | Nele, Jo, Freddy, Miri, Christina, Martin, Phillip, Heike (Gast), Lennart |
| Feststellung der Beschlussfähigkeit | Gegeben   |
| Diese Sitzung                       | Redeleitung: Miri   |
|                                     | Protokoll: Freddy, dann Lennart   |
| Nächste Sitzung                     | Datum: ?  |
|                                     | Redeleitung: Phillip  |
|                                     | Protokoll: Jo   |
|                                     | Essenseinkauf: Phillip  |
| Protokoll der letzten Sitzung       | Angenommen einstimmig   |
| Beschlüsse der Sitzung              |   |
| To-Do-Liste bis nächste Woche       | In Blau   |

#### TOP 02 Finanzen

- Abrechnung Finanzen Semesterauftaktparty (vorgetragen von Heike)
- Ausgaben: 460- Bands
  - 144- Technik
  - 630- NS (Saal, Secu, Techniker)
  - 54- Werbung
  - 60- GeMa
- Einnahmen: 500- StuWe
  - (350- StuRa)
  - 244- Spenden
  - Alles an Farao
  - 254 über den FsR PoWi (Beschluss bis 500-)

- Nele: Ein FsR (Farao) zahlt alles über eine Rechnung und die anderen zahlen intern an Farao zurück; Rate beim StuRa anfragen; ansonsten „Vorüberweisung“
- [Freddy](#) schreibt Globale und lädt sie zur nächsten Sitzung ein
- Nele:
- Antrag zur Förderung von Paul Langer „Kurzfilm“ (Problem: Überweisung von Geld erst NACH der Veranstaltung)
- StuRa Anfrage zur Förderung des Projektes der kritischen JuristInnen darf nicht gefördert werden, da es als Lehre gilt; muss kostenlos sein. Schiele wäre in diesem Fall haftbar

Anfrage von Johannis: Schicksal der ersten Rate noch immer ungewiss

### TOP 03 Gremien

StuRa:

- Generalamnestie für die Elferräte beschlossen; Grund: große Personelle Umstellung, Bedingung: einmal jähriges Vernetzungstreffen
- Strukturänderung wurde nur diskutiert/vorgelegt

Selbstfindungstreffen des Instituts:

- Johannis: Politische Bildung soll der Name bleiben; Lorenz hat abgeschwächt, dass Bereiche des alten Lehrstuhl abzudecken (vor allem den Schwerpunkt Europa); Anregungen zu „Wie sollen die zukünftigen Module aussehen?“ wichtig: Arbeitskreis wäre sehr effektiv, um dort mitzugestalten, weil auf uns Rücksicht genommen wird.
- Nele: Strukturpaket für das ZLS, Strategiepapier an Studierdekane; politische Bildung, Digitalisierung usw., soll nicht „additiv“ sondern „integrativ“ eingebracht werden; daher: KEIN NEUES MODUL. Entgegen der Aussage von Frau Lorenz. Deswegen Lorenz ansprechen, [Nele](#), [Johannis](#), [Lennart](#)
- Position des Institut: Abschwächung des Kernfaches so gering wie möglich halten.

- Frage nach der stärksten Konfliktlinie: Welche Themenbereiche gehen an diesem Institut verloren. (Bsp. Johannis: Europa als Themenkomplex angesichts der aktuellen Lage wichtig)
- Nele: Mehr Informationen zu Anknüpfungsmöglichkeiten der Stellen, MG angliedern und PB umsetzen;
- Gespräch mit Fink nächste Woche; [Nele und Ben](#)
- Von Johannis: Bedingung des Instituts: Module bleiben für alle bis dato eingeschriebenen erhalten

#### Curricularkommission:

- Johannis: Methoden werden zu spät gelehrt, daher neue Struktur vorgeschlagen:
  - 1. FS VL Methoden / Schmidt (zusammen 10 LP.)
  - 2 FS Sem. Quant / Sem Qual (zusammen 10 LP.)
  - 3 FS Sem Quant2 / Sem Qual2 ( nur eins)
  - 4.FS Forschungsdesign (zusammen mit FS 3

= 10LP.)

Wegfallen von Wissenschaftstheorie; Anders statt

Schmidt; alles Pflichtmodule

Prüfungsordnung ändern, da momentan immer nur Seminar MIT Vorlesung geht.

StuKo: war nicht

Lehrplanungstreffen: 22.05. Mittwoch 13.00 Uhr; [Christina](#), ([Nele nicht sicher](#)) Überschneidung bitte vermeiden

Methoden +x [Johannis](#), ([Nele eher](#))

#### **TOP 04 FSR-Aktivitäten**

Uni Wahlen: Doc eintragen für Schichtplan. Transport [Johannis](#).

Werbung: Plakate: [Nico](#), [Joe](#) schreibt, die Woche vorher in der Vorlesungen und während der Wahlen

Ersti- Fahrt: Morgen Treffen von Miri, Lennart, Phillip, Emely, Marah  
Treffen mit Philos am Freitag 11-13

## **TOP 05 Sonstiges**

- Datentonne zum Entsorgen der Bücher benutzen? Nele: findet es nicht gut, Papiertonne anstatt dessen verwenden
- Teach first soll beworben.
- Neuer Termin: Doodle zum Finden eines neuen Termins, auch für nächste Woche dann.

**SITZUNG GESCHLOSSEN**